



Exterior de la sede de la Fundación Germán Sánchez Ruipérez en Salamanca, que lleva cerrada al público desde junio de 2013 | BARROSO

La Fundación Ruipérez desmantela su centro con la salida del fondo histórico

Las más de 20.000 referencias entre documentos y libros que integran la “colección” han sido donadas a la Universidad de Salamanca, que tras el inventario las pondrá a disposición del público

J.Á.M. | SALAMANCA

A punto de cumplirse el primer año del cierre del Centro Internacional Infantil y Juvenil de la Fundación Germán Sánchez Ruipérez en Salamanca, una nueva decisión de los actuales dirigentes viene a confirmar los peores augurios. A la falta de actividad interna en la citada sede —todos sus servicios fueron cancelados a mediados de junio de 2013, dejando solo una serie de actividades externas— se une ahora el desmantelamiento de sus fondos y colecciones documentales. El primero en salir de las instalaciones de la calle Peña Primera ha sido el llamado fondo histórico moderno, una colección documental con más de 20.000 referencias, entre documentos y libros, que el pasado martes abandonó definitivamente la sede salmantina. Primer paso, por tanto, para el desmantelamiento definitivo de la referida sede de Salamanca.

Aun así, fuentes de la propia Fundación Germán Sánchez Ruipérez, que confirman esta salida, buscan quitarle hierro a esta decisión y ratifican la permanencia de dicho fondo documental en Salamanca. “El fondo no se ha movido de Salamanca ni va a salir de

aquí; de hecho, ya está en poder de la institución que los va a albergar”, señalan a LA GACETA estas mismas fuentes, quienes rehúsan aclarar el destino final de esta colección documental.

En este sentido y aunque en un primer momento se llegó a barajar la posibilidad de que fuera la Casa de las Conchas el lugar de destino de estos fondos, al final la donación ha sido a la Universidad, según confirman fuentes de la propia institución académica. Las cajas con toda la documentación están en poder de la Universidad desde el pasado martes. En concreto, toda la documentación ha sido depositada en los almacenes del Servicio de Bibliotecas. “Una vez recibida, ahora se abre un plazo para procesar y catalogar toda la documentación. Cuando finalice el proceso, la documentación se pondrá al servicio de los usuarios”, confirman estas mismas fuentes.

De momento no hay fecha concreta para abrir al público esta colección, ni tampoco lugar de destino. “Aún no se ha tomado ninguna decisión; hasta que no se analice su contenido no se decidirá su ubicación concreta. Lo que sí está claro es que se incorporarán a la biblioteca de la Universidad”,

ratifican estas fuentes universitarias.

En cuanto al contenido en sí, este fondo histórico moderno está integrado por más de 20.000 referencias, entre documentos y libros, que han conformado durante años la colección infantil y juvenil desde 1961 hasta 2002. “Es-

tamos hablando de una colección única, en la que aparecen tanto libros como las referencias que hay sobre esos libros”, señalan fuentes de la Fundación Germán Sánchez Ruipérez, quienes aclaran que en dicha colección hay un peso importante de la parte bibliográfica. “Hay novelas, hay teatro

y hay todo lo que es infantil y juvenil. Tal vez sea la colección histórica moderna más importante que hay de estas categorías. Pues también hay monografías, biografías, libros de género, conferencias, lecturas de tesis... De ese total de 20.000 referencias, libros puede haber entre 18.000 y 19.000 volúmenes”, aclaran estas mismas fuentes.

Una vez que el fondo histórico ha pasado a manos de la Universidad de Salamanca, la duda que se cierne ahora sobre el centro salmantino de la Fundación Germán Sánchez Ruipérez es saber si este mismo destino, o similar, va a seguir también el fondo bibliográfico, es decir, los más de 90.000 volúmenes de literatura infantil y juvenil que manejaban en su día los usuarios de este centro. Fuentes consultadas por LA GACETA niegan que esos fondos vayan a salir de Salamanca. “Toda la parte bibliográfica que estaba en sala es la que se está utilizando actualmente para las actividades del programa “extramuros” en colaboración con hospitales, centros de salud, colegios, familias y bibliotecas de la provincia”, ratifican estas fuentes de la Fundación Ruipérez.

Moción por la continuidad

El cierre de la sede de la Fundación Germán Sánchez Ruipérez en junio del pasado año pilló con el paso cambiado a todas las instituciones salmantinas. Nadie se podía imaginar que un año después de la muerte del gran mecenas salmantino uno de sus proyectos más emblemáticos —el Centro Internacional del Libro Infantil y Juvenil—, iba a cerrar sus puertas. Cumplida la amenaza, las instituciones y los propios usuarios se movilizan para conseguir que los dirigentes de la Fundación Ruipérez den marcha atrás y que el centro continúe con su actividad. El problema llega incluso al Congreso de los Diputa-

dos, donde el PSOE presenta una moción para que, en caso de cierre del edificio, todos sus fondos sean trasladados a la Casa de las Conchas, gestionada por la Junta de Castilla y León. El PP presenta una enmienda a dicha moción, que resulta aprobada, en la que se insta al Gobierno central a que “se articulen con la Junta de Castilla y León las oportunas vías de cooperación que permitan desarrollar acciones de fomento de la lectura en la sede del Centro Internacional del Libro Infantil y Juvenil”. Y en esas andamos. Las negociaciones continúan, aunque parte de esos fondos irán a la Universidad.